
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Martes 21 de octubre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

POLÍTICA 
Cabeza. La propuesta de rescate económico del PRI es popular y no populista, a diferencia de las que hace el 
PAN que intenta atentar contra los derechos de los trabajadores, al querer aumentar los requisitos para realizar 
una huelga, expresó el coordinador parlamentario  del tricolor Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
Cabeza. Todavía los tiempos electorales están por definirse y será hasta el próximo año que salga la 
convocatoria en la que se definan las posiciones y las posibilidades de participar en los procesos electorales, 
aseguró la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. El diputado panista Fernando Urbiola Ledesma, aseguró que nunca propuso una dieta para los 
mexicanos ante la crisis y sólo declaro que se debería priorizar la alimentación en los menores, a raíz de que 
este tema fue retomado a nivel nacional. (EL) 
 
Fueron turnados a la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, tres dictámenes 
referentes a la ley de servidores públicos del Estado de Querétaro, a la publicidad del gobierno estatal y a las 
modificaciones a la ley orgánica del IVEQRO, las dos últimas podrían ser rechazadas por la comisión, aseguró su 
presidente Roberto Carlos Cabrera. (MR) 
 
Cabeza. La propuesta del PAN para reformar el artículo 112 de la ley de trabajadores al servicio de los poderes 
del estado, que pretende incrementar los requisitos para el estallamiento de una huelga, dañaría a la clase 
trabajadora, ya que son derechos que se han obtenido después de largas luchas, señaló el coordinador de la 
fracción priísta del congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes, durante una visita de funcionarios de la República oriental de Uruguay a la sede del poder 
legislativo, el intendente del departamento de Maldonado Oscar de los Santos, señaló la importancia de crear 
vínculos con nuestra entidad, en materia turística, ya que con ello se promueven y fortalecen otras actividades 
económicas. (MR) 
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Debido a la gran carga de trabajo que hay en la discusión y dictamen de las leyes secundarias del Estado, 
algunas comisiones han pedido una prórroga para alargar el plazo de entrega más allá de este mes, como se 
había contemplado, dijo el presidente de la comisión especial para esta adecuación, el diputado panista, Eric 
Salas González. (EL) 
 
Cabeza. Debido a la carga de trabajo en algunas comisiones, se dará una prórroga para sacar adelante las leyes 
secundarias a la nueva constitución, manifestó el presidente de la junta de concertación política, Eric Salas 
González, quien apuntó que se tenía contemplada como fecha límite el 31 de octubre. (MR) 
 
No será hasta que el poder ejecutivo envié la propuesta del presupuesto 2009, cuando se conozca sí hay 
disminución en él, sin embargo la prioridad será la seguridad, por ser una política nacional, aseguró el diputado 
Eric Salas González, presidente de la comisión legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La industria de la construcción podrá absorber alrededor del 8% de los 50 mil migrantes que se prevé 
regresarán a la entidad debido a la crisis económica de los Estados Unidos, manifestó el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel Cordero Espíritu Santo. (MR) 
 
Las constructoras se encuentran secuestradas por la ley del seguro social, porque se imponen multas hasta del 
40% si se atrasan en las cuotas obrero-patronales, declaró el presidente de la CMIC, Daniel Cordero Espíritu 
Santo, en el marco del foro sobre las reformas del IMSS que realizó la cámara. (MR) 
 
Cabeza. El precio de la obra pública en general se ha incrementado entre un 15 y un 20% durante el 2008, 
reiteró la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. (MR) 
 
En el marco del tercer congreso internacional de nixtamalización que se realiza en el Estado, el coordinador del 
evento, Mario Enrique Rodríguez García destacó que el incremento que se ha dado en el costo de la tortilla 
es debido a los precios internacionales del maíz y el hecho de que la mayoría de las tortillerías del país, no estén 
reguladas y son de traspatio. (MR) 
 
No hay recursos para que la tecnología de investigación en materia de tortilla, pueda avanzar pues la que 
actualmente existe, data de hace 8 años, aseguró Mario Enrique Rodríguez García, coordinador general del 
tercer  congreso nacional de nixtamalización. (EL) 
 
Se prevé una disminución en el precio de la tortilla de aproximadamente un peso, en menos de un mes, ya que 
la producción de maíz en el país aumentará, aseguró Tomás Puebla Salazar, director general de Industrias 
del  Maíz Puebla. (EL) 
 
El director de industria de Maíz Puebla, Tomás Puebla Salazar, aseguró que en los próximos días el precio del 
maíz disminuirá menos de un peso por tonelada, debido al decremento en el costo del maíz en el mercado 
internacional. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
A partir de la próxima semana se realizarán paros parciales en las escuelas, en contra de la Alianza por la 
calidad educativa, los cuales afectarían a 8 mil alumnos, informó el coordinador de la tercera vía estatal del 
SNTE, sección XXIV, Jorge Herrera Mendoza. (MR) 
 
Cabeza. Las investigaciones relacionadas con la producción de maíz que se realizan en la Universidad Autónoma 
de Querétaro, representan más del 15% de las que se llevan a cabo en todo el país, informó Luis Gerardo 
Hernández Sandoval, jefe de investigaciones de la UAQ. (MR) 
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SOCIEDAD 
Habitantes de La Piedad en el Municipio de El Marqués, apoyados por un contingente de San Luis Potosí, 
iniciaron una manifestación que partió de la localidad y concluyó en el jardín Zenea, para protestar por la 
detención de algunos antorchistas y para exigir la devolución del pozo de agua a la comunidad. (MR) 
 
El gobierno no cederá a las presiones de Antorcha campesina, advirtió el subsecretario de desarrollo político de 
la Secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández, quien advirtió que de los manifestantes que se esperaba 
llegaran a Querétaro, sólo 60 eran originarios de La Piedad. (MR) 
 
La familia Benítez, que sufrió los estragos de la explosión de una granada el pasado 15 de septiembre en 
Morelia, Michoacán, ya fue trasladada a Querétaro y según Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno 
municipal, se buscará apoyarlos tanto con medicamentos como con la bolsa de trabajo y un posible ingreso a los 
programas de apoyo del DIF municipal. (EL) 
 
Este lunes se dio de alta en Morelia a uno de los menores de edad de la familia Benítez que sufrieron lesiones 
por el atentado terrorista del pasado 15 de septiembre, informó la Secretaría de gobierno municipal. La 
dependencia detalló que es el único miembro de la familia que faltaba de ser trasladado a la ciudad de 
Querétaro. (MR) 
 
El regreso de paisanos aparece en carreteras, nuevas camionetas y, aunque sea con pocos dólares, regresan, 
calcula el Instituto Nacional de Migración, 15 mil queretanos de los Estados Unidos. Actualmente son ya tres mil 
los que han regresado a Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. El próximo sábado 25 de octubre se desarrollará en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, la primera 
feria de programas y servicios federales, en la que participarán 44 delegaciones en el Estado, con la intención 
de informar cuáles son los programas que ofrecen estas dependencias, los requisitos y los alcances de los 
mismos. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la esquina de Avenida Zaragoza y Juárez donde hay un letrero que se supone que 
indica que la gente no toque el claxon, pero desafortunadamente no se alcanza a ver; también está prohibido 
estacionarse sobre Corregidora en ambos lados y casi siempre hay automóviles estacionados. Otro problema es 
la velocidad sobre Zaragoza donde la señalética dice que debe ser a 20 kilómetros por hora; esto es 
completamente irracional, ni teniendo carretas con caballos podría ser esta velocidad. También hay teléfonos 
públicos por donde sea, inclusive en cada esquina hay hasta 3 teléfonos. El adoquín se está rompiendo y genera 
problemas. Las autoridades deben poner atención en poner una señalética más moderna porque la actual es 
muy vieja. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Priorizar el gasto social e implementar esquemas de austeridad, son las medidas que tomará la autoridad 
capitalina, ante los ajustes que se realizan al presupuesto federal para el 2009, señaló el alcalde Manuel 
González Valle, quien destacó que no se prevé un incremento sustantivo en los recursos. (MR) 
 
Será en una semana cuando se defina bien a bien la proyección del  presupuesto municipal 2009, según dijo el 
alcalde capitalino Manuel González Valle, quien sin embargo adelantó que el cinturón se apretará en 
cualquier tema menos en  gasto social y que la cifra oscila entre los  mil 700 mdp. (EL) 
 
Como parte del operativo Antro Con-sentido, fueron clausurados el Café Exprés, ubicado en el andador 16 de 
septiembre, ya que el mobiliario del comercio invadía la vía pública y el Bar 8-23 en Bernardo Quintana, por no 
realizar las modificaciones necesarias para evitar el ruido y el escándalo fuera del local, manifestó el secretario 
de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Producto de los trabajos del operativo Antro con-sentido el pasado fin de semana, fue clausurado el bar 8-23 
por segunda ocasión, debido a incumplimiento de orden expirada por protección civil, así  lo dio a conocer 
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Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, quien aseguró que los dueños de este lugar 
corren peligro de revocación de licencia. (EL) 
 
Con el objetivo de recaudar fondos para el centro de día Jadi, la  CANIRAC y el DIF municipal, llevarán a cabo el 
próximo 7 de noviembre en el salón Fundadores del Club Campestre, la muestra gastronómica, Todos los 
sabores del Querétaro actual con la participación de 14 restaurantes queretanos. (EL) 
 
Cabeza. El DIF municipal y la CANIRAC, realizarán el 7 de noviembre, la muestra gastronómica Todos los 
sabores del Querétaro actual, que tiene el propósito de apoyar a los niños del centro de día Jadi, además de que 
el coro de dicho centro realizará una exposición de canto. (MR) 
 
Cabeza. El Municipio de Querétaro recibió de la calificadora Moodies, las más altas puntuaciones en la escala de 
México y de la escala global, con un sólido historial de incrementos anuales en ingresos propios y la tendencia 
de resultados operativos positivos, respaldados por una base económica creciente y variada. (MR) 
 
Cabeza. Inicia la campaña de exhumación en los panteones del municipio de Querétaro, con precios de 62 pesos 
tanto para cremación como para exhumación de restos con más de 6 años, así lo dio a conocer el secretario de 
servicios públicos municipales Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
Entrevista. María del Mar Montes, secretaria del ayuntamiento en el municipio de El Marqués, comenta que se 
está trabajando en renovar todos los espacios de la Cañada, para quitar vehículos chatarra, material de 
construcción, para poder adquirir seguridad y mejor vista para los ciudadanos. Hay ahora reglamentos y están 
por completar en cabildo los reglamentos 9 y 10 del año; es muy importante porque es un municipio que está 
creciendo aceleradamente en industria y habitacionalmente también. No se quiere ser un gobierno distante a la 
sociedad, sino que gobierno y sociedad participen conjuntamente para beneficio de todos. La sociedad ya no es 
como antes, ahora ya es exigente, critica y reclama espacios, es muy importante oír hablar a los niños de 
política, son cosas que en los antepasados no había y esto es muy bonito. En otro tema ya empieza la campaña 
de  los matrimonios colectivos en el municipio. Tener un matrimonio estable es que permanezca la unión en la 
familia además de que se da seguridad a los hijos. En esta campaña se ofrece con apoyo del DIF estatal y 
municipal, un costo de 193 pesos por pareja, esto incluye el evento, acto civil y los análisis prenupciales. El acto 
lo preside el presidente, Enrique Vega Carriles,  será el 5 de diciembre, en la griega a las 4 de la tarde. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora, en lo que va de la presente administración, se han invertido 17.5 mdp 
en infraestructura educativa, beneficiando a 17 comunidades, informó la Secretaría de obras públicas 
municipales. (MR) 
 

LABORAL 
Si el dirigente de la sección XXIV del SNTE, Jesús Galván, tiene dignidad y vergüenza, debe regresar la 
camioneta Hummer, acción que no solo ofende a los maestros, sino a la sociedad, ante los vientos de recesión 
que vive el país, destaca el coordinador de la tercera vía del SNTE, Jorge Herrera Mendoza. (MR)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Se pretende incluir a los municipios de Corregidora y El Marqués, para que el próximo año obtengan 
recursos del subsidio para la seguridad de los municipios (SUBSEMUN) indicó la diputada federal Ángeles 
Jiménez, quien recordó que San Juan del Río y Querétaro ya están en el programa y este año recibieron 104 
mdp. (MR) 
 
 


